

## Monitoreo y Análisis

26/julio/2023

### SECRETARÍA

#### **(B-341) Promueve Agricultura cultivo de frijol San Blas para reducir la incidencia de virus y enfermedades**

Con el objetivo de reducir la incidencia y diseminación de los virus mosaico común del frijol (BCMV) y mosaico común necrótico del frijol (BCMNV), la **Secretaría de Agricultura** y Desarrollo Rural promueve en la zona costera de Nayarit el cultivo de la variedad San Blas, resistente a enfermedades y que contribuirá a reducir las importaciones de frijol negro opaco en la región. **24 Horas, 39**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001090nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001090nc.pdf)

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/promueven-cultivo-de-frijol-san-blas-para-reducir-la-incidencia-de-virus.html>

<https://www.tierrafuerte.mx/promueve-agricultura-cultivo-de-frijol-san-blas-para-reducir-la-incidencia-de-virus-y-enfermedades/>

<https://hojaderutadigital.mx/promueve-agricultura-cultivo-de-frijol-san-blas-para-reducir-la-incidencia-de-virus-y-enfermedades/>

<https://imagenagropecuaria.com/2023/fomentan-cultivo-de-frijol-san-blas-para-reducir-la-incidencia-de-virus-y-enfermedades/>

<https://acustiknoticias.com/2023/07/promueve-agricultura-cultivo-de-frijol-san-blas-para-reducir-la-incidencia-de-virus-y-enfermedades/>

<https://www.publicnow.com/view/2998141403C34A42CC70BE78CEF7742FE69C8B8B>

<https://www.canal13mexico.com/nacional/agricultura-promueve-cultivo-de-frijol-san-blas-para-reducir-la-incidencia-de-virus-y-enfermedades/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/promueve-agricultura-cultivo-de-frijol-san-blas-para-reducir-la-incidencia-de-virus-y-enfermedades/>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1683974598357032965>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1683994591156903939>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=825996832277915&set=a.556144725929795>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=258527876931616&set=a.132706089513796>

#### **(B-340) Guatemala, socio estratégico para abasto de alimentos en la región: Agricultura**

México y Guatemala son países que han forjado una hermandad histórica, ya que están ligados por similitudes, vecindad, clima y biodiversidad, por lo que es imprescindible mantener acciones coordinadas tendientes a fortalecer el abasto de alimentos sanos de ambos lados de la frontera.

<https://acustiknoticias.com/2023/07/guatemala-socio-estrategico-para-abasto-de-alimentos-en-mexico-agricultura/>

<https://www.publicnow.com/view/9286FECF88E5BDFB3F448A4C41E66643567B8FA0>

<https://diariocambio22.mx/guatemala-socio-estrategico-para-abasto-de-alimentos-en-la-region-agricultura/>

<https://hojaderutadigital.mx/guatemala-socio-estrategico-para-abasto-de-alimentos-en-la-region-agricultura/>  
<https://www.voragine.com.mx/2023/07/25/agricultura-ve-a-guatemala-socio-estrategico-para-abasto-de-alimentos-en-la-region/>  
<https://hiptex.com.mx/noticias/44789/guatemala-socio-estrategico-para-abasto-de-alimentos-en-la-region-agricultura>  
<https://www.canal13mexico.com/nacional/guatemala-socio-estrategico-para-abasto-de-alimentos-en-la-region-agricultura/>  
<https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/guatemala-socio-estrategico-abasto-alimentos-mexico-agricultura>  
<https://www.nuevomexicoplural.com/guatemala-socio-estrategico-para-abasto-de-alimentos-en-la-region-agricultura/>  
[https://primeraplanamx.com/guatemala-socio-estrategico-para-abasto-de-alimentos-en-la-region-agricultura/?fbclid=IwAR13rJr8ReJI8RSeSN6SupA4jVAPmdcgekQTGBjtTTtiuFe\\_rrc0uoVr7Y](https://primeraplanamx.com/guatemala-socio-estrategico-para-abasto-de-alimentos-en-la-region-agricultura/?fbclid=IwAR13rJr8ReJI8RSeSN6SupA4jVAPmdcgekQTGBjtTTtiuFe_rrc0uoVr7Y)  
<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1683973903654297600>  
<https://twitter.com/Canal13DelBajio/status/1684032037639057408>  
<https://twitter.com/jrz3061/status/1683968175287808003>  
<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1683940574573854721>  
<https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1683933892175335424>

### **(B-337) Compra a agrícolas supera derrama a los 4 mil MDP**

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural informó que, hasta el viernes 21 de julio, el organismo **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** ha adquirido 685 mil 082 toneladas de maíz blanco a productores de pequeña y mediana escala de Sinaloa, lo que representa el 68.51 por ciento de la meta de un millón de toneladas de acopio del grano.

<https://www.tabascohoy.com/compra-a-agricolas-supera-derrama-a-los-4-mil-mdp/>

### **(B-327) Avanza Agricultura con paso firme en entrega de fertilizante gratuito en Durango**

Con la entrega directa, gratuita y sin intermediarios de fertilizante, se ha dado atención oportuna a 25 619 productores de frijol, maíz y milpa en Durango, cifra que representa 70 por ciento de avance de la meta establecida para este año, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/avanza-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-productores-de-durango/>

### **(B-337) Compra de maíz en Sinaloa avanza al 59%**

El secretario de Gobierno de Sinaloa, Enrique Inzunza Cázarez, informó que hay un avance del 59% en el programa de compra de maíz por parte de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**. Durante la conferencia del gobernador Rubén Rocha Moya, se detalló que se prevé que concluya en 10 días más, una vez que se adquieran las 500 mil toneladas que se comprarán a precio de garantía a pequeños productores de hasta 15 hectáreas. "Cualquier productor del nivel que sea que califique para ser inscrito y ser beneficiario del programa, ya sea la ventanilla de **Segalmex** o de la **Secretaría de Agricultura**", dijo. *Excelsior*, 8/ *El Economista*, 25

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001380nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001380nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000680nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000680nc.pdf)

### **Segalmex da marcha atrás a seguros de vida**

**Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)** anunció su decisión de cancelar la licitación que había lanzado para la contratación de un seguro de vida para sus trabajadores. Lo anterior, luego de que EL UNIVERSAL revelara que esa licitación violaba la Ley de Austeridad Republicana, publicada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en 2019. En un acta administrativa presentada el pasado 19 de julio, la Gerencia de Recursos Humanos de **Segalmex** informó la cancelación de la licitación LA-08-JBP-008JBP999- N-30-2023 al argumentar que "de continuar con la licitación se pudiera ocasionar un daño o perjuicio patrimonial a Segalmex". *El Universal*, 1/ Basta, 5/ Uno más uno, 2

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001533nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001533nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000441nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000441nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000193nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000193nc.pdf)

### **Compran sin licitar en el Sector Salud**

El IMSS, el ISSSTE y el Insabi encabezan al primer semestre de 2023 los contratos federales por adjudicación directa, es decir, aquellos que se entregan a empresas sin un concurso previo para garantizar el precio más bajo en medicinas, equipos médicos o infraestructura. Una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) advierte las irregularidades. Las instituciones que más contratos otorgaron bajo esquemas de excepción en el primer semestre de 2022 fueron el IMSS, nuevamente el Insabi, **Diconsa**, Banco del Bienestar, Fonatur, **Segalmex**, Conagua, Guardia Nacional, ISSSTE y la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos, con contratos que fueron de los mil 646 millones de pesos a casi 22 mil millones de pesos. *Reforma*, 1

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001452nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001452nc.pdf)

### **De 342,292 vacas, hato lechero local**

Cuenta Durango con una población de 342,292 bovinos lecheros, de acuerdo con información de la **Secretaría de Agricultura**. Mientras tanto, la población de ganado para leche, a nivel nacional, es de dos millones 678,557 cabezas. El estado con la mayor población de cabezas de ganado lechero es Jalisco, al reportar 397,323, seguido de Durango. En tercer lugar Chihuahua, con 313,797 cabezas de ganado lechero.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/de-342292-vacas-hato-lechero-local.html>

### **Veracruz, el mayor productor de piña; cifras por municipios**

Tras la publicación de la **Secretaría de Agricultura** que coloca a Veracruz como el segundo estado con mayor producción agroalimentaria nacional de 2022, da a conocer que se mantiene como líder piñero. **El Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** indica

que la entidad ocupa el primer lugar en producción de piña con más de 838 mil toneladas anuales.

<https://www.diariodexalapa.com.mx/local/cifras-de-produccion-de-pinas-en-veracruz-por-municipios-10439243.html>

## DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2023, que celebran la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y la Ciudad de México.

[https://dof.gob.mx/nota\\_detalle.php?codigo=5696752&fecha=26/07/2023#gsc.tab=0](https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5696752&fecha=26/07/2023#gsc.tab=0)

## AGRICULTURA

### **Promueven agroindustria tequilera como referente de desarrollo económico social y ambiental**

En el marco de los festejos por el Día Internacional del Tequila, la casa productora El Castillo de Tequila proyectó que, en el mediano plazo, la bebida emblemática de México será un referente a escala Internacional, por sus aportes al desarrollo económico y humano, así como a la sustentabilidad. "Además de ser reconocido como símbolo de Identidad de México, el tequila debe ser ejemplo mundial entre las agroindustrias sustentables. **El Economista**, 31

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000692nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000692nc.pdf)

### **Con investigación y pruebas, alcalde Roberto Ávila apoya al campo agrícola**

Después de varios años de seguimiento en investigación y pruebas para mejorar la producción del campo agrícola, mejorar semillas de granos, aplicar mejores fertilizantes agroecológicos, e intercambiar semillas mejoradas con productores de campo, el alcalde Roberto Ávila Ventura sigue gestionando programas y asesoría de expertos en la materia, para beneficio de las y los campesinos de este municipio y delegaciones. **Diario Amanecer EdoMex**, 7

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000538nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000538nc.pdf)

### **Arranca Iztapalapa entrega de 25 mil gallinas ponedoras para apoyo familiar**

Para asegurar la autosuficiencia alimentaria de sus habitantes, autoridades de la alcaldía Iztapalapa dieron banderazo de salida a la primera de tres entregas de gallinas ponedoras, cuya meta es de 25 mil aves. La alcaldesa, Clara Brugada, dijo que cada gallina puede producir un huevo diario, por lo que a través de 10 gallinas cada familia podrá obtener alrededor de medio kilo, garantizando producto para consumir, mientras que algunas familias podrían vender el excedente y generar un ingreso extra. **24 Horas**, 33, **El Heraldo de México**, 13/ **Reforma**, 27

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001019nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001019nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000831nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000831nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001667nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001667nc.pdf)

### **Suspensión del acuerdo del Mar Negro disparará el precio de granos entre 10 y 15% anticipa el FMI**

El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la salida de Rusia de un acuerdo que permitía las exportaciones ucranias a través del Mar Negro podría hacer subir los precios mundiales de los granos entre 10 y 15%. El economista jefe del FMI, Pierre-Olivier Gourinchas, afirmó a periodistas que el acuerdo había sido "muy decisivo" para garantizar un amplio suministro de cereales desde Ucrania, aliviando las presiones sobre los precios de los alimentos. La suspensión podría presionar al alza los precios. **La Jornada, 23/ El Economista, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001118nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001118nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000701nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000701nc.pdf)

### **Cerrará administración estatal con fortalecimiento en producción agrícola**

Durante los últimos seis años, la administración estatal ha impulsado la producción agrícola que pese a los retos tanto climáticos como económicos que se han presentado, la entidad logró posicionarse en los primeros lugares en diversos productos, destacó Lino Enrique Avila Núñez, director de Agricultura de la Secretaría del Campo del Estado de México. Entre los primeros lugares, destaca se encuentra la producción de maíz en el que el Estado de México con cerca de 500 mil hectáreas se mantiene entre los líderes a nivel nacional así como un quinto lugar en la producción de cebada, un tercer lugar en aguacate y, destacó, que la entidad tiene el primer lugar de producción de tuna a nivel nacional. **Heraldo Estado de México, 6/ Milenio Estado de México, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000784nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000784nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001858nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001858nc.pdf)

### **Llega la convocatoria HEINEKEN Green Challenge al EdoMéx con el tema del agua**

Una vez más, el Estado de México formará parte del HEINEKEN Green Challenge, que en su edición 2023 estará centrada en el "Cuidado, preservación y acceso al agua en comunidades", en busca de iniciativas emprendedoras que impacten directamente en distintas problemáticas a este tema. Esta iniciativa única impulsada por HEINEKEN México e mCM- TY, busca reunir a emprendedoras y emprendedores mexicanos con proyectos innovadores que identifiquen oportunidades y resuelvan problemas socio-medio ambientales en México, en esta ocasión ofreciendo soluciones innovadoras al cuidado, preservación y acceso al agua. **El Valle, 12**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000516nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000516nc.pdf)

### **Sequía, en 76% de territorio**

Al iniciar el periodo de la canícula, la República Mexicana registra afectaciones en el 76.07% de su territorio debido a la falta de lluvias y escurrimientos, 5.3% más que en la quincena

pasada. afectando a la agricultura y ganadería. El Monitor de Sequía en México consta de un reporte que contiene una descripción de la sequía en el país, tablas y gráficos de porcentaje de área afectada por sequía a nivel nacional, estatal, 13 Organismos de Cuenca y 26 Consejos de Cuenca de la Comisión Nacional del Agua, además de la contabilidad de municipios afectados por cualquier categoría de sequía. **Excelsior, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001262nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001262nc.pdf)

### **Artículo / Verdaderas causas de la crisis alimentaria mundial/ Nikolay Sofinskiy**

Los países occidentales promueven una campaña de desinformación, según la cual el aumento de los precios mundiales de los productos alimenticios, fertilizantes y energía se debe exclusivamente a la operación militar especial que Rusia lleva a cabo para proteger a la población rosa de Donhass. El aumento de los precios de los alimentos comenzó mucho antes del inicio de la operación especial, los materiales de la FAO lo confirman, y fue causado por el egoísmo y errores sistemáticos cometidos por los mismos Estados occidentales en sus políticas macroeconómicas, energéticas y alimentarias. **El Universal, 19**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001479nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001479nc.pdf)

### **Riesgo de desabasto de fertilizantes: CNA**

La ruptura del acuerdo de exportación de granos por parte de Rusia tiene implicaciones de alcance global, y para México los efectos serán que generará presiones alcistas a la cotización de granos y oleaginosas y posibles afectaciones en el suministro de fertilizantes, señaló el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Consideró que el país no experimentaría escasez de cereales como el maíz y el trigo, ya que cuenta con excedentes nacionales y tiene una fuerte dependencia de las importaciones provenientes de Estados Unidos. **La Jornada, 23**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001120nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001120nc.pdf)

### **Pide Monreal trabajar por la disminución de la huella hídrica**

Ricardo Monreal exhortó a encontrar formas innovadoras para conservar y utilizar el agua, porque la escasez afecta al 60% de los mexicanos y como México es un país eminentemente árido la disposición del agua será, quizás, la mayor de las limitantes para el futuro desarrollo del país por ende para su agricultura. Por ello, hizo un llamado a que la agricultura y las actividades que derivan de ella encuentren formas innovadoras para conservar y usar el agua. Así el reto será producir más por unidad de agua y reducir la huella hídrica de todas las actividades agrícolas. **Contra Réplica, 8**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000485nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000485nc.pdf)

### **Marchan en Ixhuatlán por la liberación de cafetaleros presos**

Familiares y amigos de Viridiana Bretón y Crisanto Valiente, detenidos por el gobierno de Veracruz en el contexto de su lucha por precios justos para el café, realizaron una marcha en Ixhuatlán del Café para exigir su liberación y que la empresa ECOMAMSA retire la denuncia

en su contra, por presuntamente provocar un incendio en las bodegas de AMSA en enero 2020, en una manifestación de productores. Cirio Ruiz González, presidente del Consejo Regional del Café, y los productores Minervo Cantor y Abraham Cabal dejaron el penal de La Toma, en Amatlán de los Reyes. **La Jornada**, 31

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001164nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001164nc.pdf)

### **Exigen auditar la Secretaría del Campo de Zacatecas**

Campesinos procedentes de 7 municipios de Zacatecas bloquearon ayer el cruce de las avenidas Hidalgo y Tacuba, casi frente al palacio de gobierno del Estado, para exigir a diputados locales realicen una auditoría a la Secretaría del Campo local, por presuntos manejos irregulares de programas agropecuarios. Asimismo, exigieron al gobierno estatal entregue subsidios al diésel agropecuario a 5 mil beneficiarios empadronados, semilla forrajera de trigo y avena, pues la llegada tardía de las lluvias ha hecho inviable la siembra de frijol y a los productores de temporal sólo les queda sembrar forrajes. **La Jornada**, 31

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001167nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001167nc.pdf)

### **Queman vehículos por muerte de campesino**

En protesta por la muerte de un integrante del Frerite Nacional de Lucha por el Socialismo, sus compañeros bloquearon caminos de la comunidad San Sebastián, municipio de Tantoyuca, la mañana de ayer, robaron e incendiaron, al menos, 15 vehículos. Parte de los disturbios fueron presenciados por el diputado Roberto San Román, quien, después de este episodio llegó al Congreso local y desde tribuna, exigió que se investigue a los responsables. Ésta es la cuarta vez que se tiene este tipo de manifestaciones en Tantoyuca, dijo el legislador local. **Excélsior**, 16

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001363nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001363nc.pdf)

### **Cerrará administración estatal con fortalecimiento en producción agrícola**

Durante los últimos seis años, la administración estatal ha impulsado la producción agrícola que pese a los retos tanto climáticos como económicos que se han presentado, la entidad logró posicionarse en los primeros lugares en diversos productos, destacó Lino Enrique Ávila Núñez, director de Agricultura de la Secretaría del Campo del Estado de México. **Heraldo Estado de México**, 6

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000784nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000784nc.pdf)

### **En mayo economía no creció; manufactura y servicios se contraen**

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) de manera mensual, precisó que el sector primario, es decir las actividades relacionadas a la agricultura, caza, pesca y similares, mostró una expansión mensual de 0.3%; sin embargo, en el mes previo se vio un avance de 1.2 por ciento. Los analistas explicaron que el sector primario se caracteriza por la volatilidad en sus variaciones

mensuales debido a factores como sequías o inundaciones consecuencia de los estragos del cambio climático. En comparación anual, las actividades primarias crecieron 0.5 por ciento. **El Economista**, P.p.1

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000707nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000707nc.pdf)

### **Bar emprende / Salvar al planeta es un gran negocios / Genaro Mejía**

Desde hace décadas, el campo representa el sector social y productivo con mayores condiciones de rezago y vulnerabilidad, pues 65 por ciento de sus habitantes son pobres multidimensionales y 23 por ciento están en pobreza extrema, según un estudio de la Cámara de Diputados. **Reporte Índigo**, 28

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001361nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001361nc.pdf)

### **Suma de negocios / 3 escenas en 7 años y una gran potencial / Rodrigo Pacheco**

Una de las áreas geográficas que podría transformarse en lo que resta de esta década es el sur-sureste, una región que tiene los peores indicadores de prosperidad y desarrollo social. Además, el Corredor puede habilitar nuevos mercados de exportación, dado que hoy dos terceras partes del comercio con EU se concentra en California y Texas, por lo que la Costa Este puede convertirse en un nuevo mercado para manufacturas y productos agrícolas. **Excélsior**, 7

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001444nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001444nc.pdf)

## **GANADERÍA**

### **Alientan a cultivar alimento pecuario**

La producción de maíz para alimento de ganado bovino y su almacenamiento en silos permitiría la autosuficiencia de los ganaderos en insumos, por lo que ve en este segmento un potencial de negocio. José Tiburcio, director de Innovación y Nuevos Negocios en Bayer México, dijo en entrevista que los ganaderos del sur enfrentan los retos de falta de tecnificación para alimentar el hato, dependencia de pastura de temporada y encarecimiento del zacate en sequías. En condiciones normales, el costo del alimento representa 60 por ciento de los gastos de operación de los ganaderos. **Reforma**, 23

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001693nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001693nc.pdf)

## **APICULTURA**

### **En riesgo, abejas de QR por plaga**

Los apicultores de Quintana Roo están experimentando pérdidas millonarias por dos factores que han impactado negativamente su producción, la aparición de una nueva plaga y la caída en el precio del kilo de miel en 50%, informó Daniel Baruch, representante de Apícola Renacimiento, quien aseguró que el pequeño escarabajo de la colmena (*Aethina tùmida*),

especie invasora originaria de Sudáfrica, se ha hecho presente en el estado durante los últimos tres años, causando destrucción significativa en algunas colmenas en el sur Quintana Roo, reduciendo su número en al menos 30%. **24 Horas, 36**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001053nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001053nc.pdf)

<https://lado.mx/noticia.php?id=13778423>

## **PESCA/ACUACULTURA**

### **Derrame afecta a especies y turistas**

En el litoral del sureste mexicano turistas y pobladores no la están pasando nada bien al observar que hay manchas de hidrocarburo que poco a poco invaden las playas y huele mal. El derrame está provocando mortandad en tortugas Carey y peces de colores. Al igual que está afectando a los bañistas que visitan las playas de Campeche, Tabasco, Veracruz, así como Tamaulipas, en esta temporada estival. **Excélsior, 17 /Reforma, P.p.1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001379nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001379nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001484nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001484nc.pdf)

### **Jiquipilco líder en producción de carpa en el Edomex**

Por segundo año consecutivo Jiquipilco ocupa el primer lugar en producción de pez carpa en el Estado de México, esto al reportar un incremento en la producción Acuícola que supera los 6 millones de unidades en cría de peces, lo que lo hizo acreedor a un reconocimiento por parte del Ejecutivo Estatal. El alcalde del pueblo con encanto Felipe de Jesús Sánchez Dávila destacó el trabajo coordinado con los productores acuícolas para superar los niveles de producción que se alcanzaron en 2022, donde se llegó a los 5.3 millones de unidades. **Ultra Noticias**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023100456wd.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023100456wd.pdf)

### **Estado por Estado / Campeche, guaruras y represión / Víctor Sánchez Baños**

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, gasta millones del erario en "guarros", camionetas blindadas y en "asesores patito". ¿Miedo? Así, bloquea a pescadores de camarón que, ante la veda, le pidieron apoyos; ni los oye, ni los mira. Pero, salió buena para la represión. **El Heraldo de México, 24**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001015nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001015nc.pdf)

## **COMERCIO EXTERIOR**

### **Récord en el monto de las importaciones de maíz de EU**

En el primer cuatrimestre de 2023 las compras de maíz de México a Estados Unidos alcanzaron un valor sin precedente para un periodo similar de 2,543 millones de dólares. Estas compras históricas se dan en un contexto en el que México pretende dejar de adquirir grano

transgénico para consumo humano, lo que ha provocado molestia en el país vecino. El gasto de México en los primeros 4 meses del año, de acuerdo al Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), es 20% superior a los 2,116 mdd de igual periodo 2022, cifra récord para ese momento. **La Jornada, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000889nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000889nc.pdf)

## INGENIOS | AZÚCAR

### **Momento Corporativo / Azúcar y Tecnología /Roberto Aguilar**

Una de las principales características de Carlos Blackaller al frente de la Unión Nacional de Cañeros (CNPR) es la renovación e innovación de su plan de trabajo en un sector tan importante en el ámbito económico y social del país. Y es que la agroindustria de la caña de azúcar genera más de 490 mil empleos directos y hasta 2.5 millones de dependientes económicos, y su contribución al PIB de agricultura es de 14%. Y una parte muy relevante en la estrategia de Carlos Blackaller es el concepto de la Agro tecnología que consiste en incorporar prácticas agrícolas amigables con el medio ambiente y restituyen nutrientes al suelo; además de una menor carga química en la agricultura y que se sustituya por opciones biológicas. **El Sol de México, 23**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000963nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000963nc.pdf)

## ABASTO/PRECIOS

### **Economía Conductual / Situación de las tendencias económicas / Raúl Martínez Solarez**

Los fundamentos de la inflación en las distintas economías son diferenciados, pero coinciden en dos aspectos fundamentales. Un incremento de liquidez provocada, en algunos casos, por inyecciones directas desde los gobiernos para apoyar la falta de actividad económica durante la pandemia y, en otros casos como México, como resultado de incrementos importantes al salario mínimo, que han impactado la demanda. El segundo aspecto se refiere a efectos todavía estructurales de cuellos de botella o por situaciones coyunturales, como la guerra en Ucrania, este último caso con efecto sobre precios de granos. **El Economista, 29**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000686nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000686nc.pdf)

### **Suspensión del acuerdo del Mar Negro disparará el precio de granos entre 10 y 15%, anticipa el FMI**

Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la salida de Rusia de un acuerdo que permitía las exportaciones ucranias a través del Mar Negro podría hacer subir los precios mundiales de granos entre 10 y 15%. El economista jefe del FMI, Pierre-Olivier, afirmó a periodistas que el acuerdo había sido "muy decisivo" para garantizar un amplio suministro de cereales desde Ucrania, aliviando las presiones sobre los precios de los alimentos. **La Jornada, 23**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001118nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001118nc.pdf)

### **Presiona guerra de nuevo precio de los granos**

El Fondo Monetario Internacional (FMI) estimó que la salida de Rusia del acuerdo que permite las exportaciones ucranianas a través del Mar Negro generará un alza de los precios mundiales de granos entre 10 y 15 por ciento. Pierre-Olivier Gourinchas, economista jefe del FMI, expresó a la prensa que el acuerdo era "muy decisivo" para garantizar un amplio suministro de cereales desde Ucrania, aliviando las presiones sobre los precios de los alimentos. Su suspensión podría presionar al alza los precios. **El Economista, P.p 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000701nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000701nc.pdf)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **Mejora FMI perspectiva económica de México para 2023**

El Fondo Monetario Internacional (FMI), mejoró sus expectativas para el desempeño de la economía de México en 2023 a un crecimiento de 2.6 por ciento, comparado con 1.8 por ciento previsto en abril. Sin embargo, para el 2024 sus estimados de desaceleración prevén una tasa de 1.5 por ciento en el PIB, 0.1 puntos menos al actualizar sus Perspectivas de la Economía Mundial (WEO, por sus siglas en inglés). **El Financiero P.p1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001261nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001261nc.pdf)

### **Piden cautela por inflación**

El balance de riesgos para el crecimiento económico del país está equilibrado, aunque con posibles presiones sobre la inflación, refirió Alejandrina Salcedo, directora General de Investigación Económica del Banco de México (Banxico). Explicó que puede darse una menor demanda externa, así como condiciones financieras más astringentes, la desaceleración podría ser menor a la anticipada y la economía mexicana podría volver a mostrar resiliencia o beneficiarse del proceso de la relocalización o necirshoring. **El Heraldo de México, 17**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000937nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000937nc.pdf)

### **Monreal promete reforzar seguridad, educación, salud y medio ambiente**

Ricardo Monreal señaló que sus causas están encaminadas para garantizar el acceso de las mujeres a la justicia, apoyar al campo mexicano, generar mejores empleos para la gente, y acabar con la inseguridad "que nos ha robado nuestra tranquilidad y paz social". **La Crónica, 9**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023000376nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023000376nc.pdf)

### **Gastan millones en difamar**

Las redes sociales se convirtieron en un campo de batalla para los aspirantes a la Presidencia en 2024. Perfiles recién creados, fan pages y hasta usuarios particulares gastan cientos de miles de pesos en desacreditar o impulsar a perfiles que buscan contender en el próximo proceso electoral. Sitios como "Ola Noticias" han pagado anuncios de 90 mil pesos con la leyenda "Manuel Velasco es la respuesta para mejorar la pesca en México". **Reporte Índigo, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes\\_26072023/26072023001326nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_26072023/26072023001326nc.pdf)